

Arboretum de Jouy-aux-Arches

Le Noyer

Nom latin : Juglans regia

Famille : juglandaceae

Origine : Caucase

Le noyer commun ou noyer (Juglans regia L.), est un arbre assez commun, originaire d'Eurasie, cultivé pour son bois recherché en ébénisterie et ses fruits, les noix, riches en huile. C'est le seul représentant subspontané en France de la famille des Juglandacées. Il est parfois appelé calottier, écalonnier, gojeutier ou noyer royal.

Les noyers sont des arbres à croissance rapide pouvant atteindre 20 à 25 m.

Leur écorce est gris-clair. Leurs feuilles, assez grandes, sont composées, imparipennées et penninerves.

Leurs fleurs mâles de cette espèce monoïque sont regroupées en chatons pendants alors que les fleurs femelles sont généralement disposées par paires à l'extrémité des rameaux.

Les fruits sont des drupes contenant une coquille (noyau) à l'intérieur de laquelle se trouve une amande réticulée. Les fruits sont mûrs à l'automne. C'est le risque de gelée printanière qui fixe la limite nord de leur aire d'extension.

Légendes et traditions : Chez les Romains, le Noyer était l'arbre de l'Enfer et de Perséphone.

Au Moyen Âge, le sabbat des sorcières se déroulait sous un énorme noyer proche de Benevento : ce caractère magique provient sans doute du fait que le noyer n'est pas touché par la foudre.

Dans l'astrologie celtique, le noyer est implacable, surprenant et plein de contrastes, ...

Étymologie :

Le noyer empêche la croissance de plantes dans son entourage, en sécrétant un composé, le juglon, qui, porté par la pluie, s'oxyde au sol et perturbe la germination et la croissance d'autres espèces.



Source : Internet

Jouy-Aux-Arches

